

**REPUBLICA DE CHILE  
PROVINCIA DE TALCA  
I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL**

**ACTA SESION ORDINARIA  
CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL N° 11**

En San Rafael, a 15 de Marzo de 2012, siendo las 10:00 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su presidente, el Sr. Alcalde don **PATRICIO POBLETE YAÑEZ** y la asistencia de los siguientes concejales:

**SR. ROBERTO CORTES ARAVENA  
SRA. CLAUDIA DIAZ BRAVO  
SR. ALFREDO SCHORR CONCHA  
SR. NOLBERTO DIAZ MORALES  
SR. CARLOS ZURITA LINEROS  
SRA. SONIA ALCAINO CORVALAN**

**TABLA DE LA SESION**

1. Sanción acta anterior
  - Acta Ordinaria Nro. 01 del 04/01/12
  - Acta Ordinaria Nro. 02 del 04/01/12
2. Correspondencia Concejo
3. Acuerdos
- 3.1 Informe de Finanzas sobre subvención a Junta de Vecinos Unión Camino Maitenhuapi
4. Cuenta Sr. Alcalde
5. Incidentes

*Sr. Alcalde da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se abre la sesión”.*

**DESARROLLO**

**1. SANCION ACTA ANTERIOR**

- *Acta Ordinaria Nro. 01 del 04/01/12*

*H. Concejo Municipal aprueba el acta.*

- *Acta Ordinaria Nro. 02 del 04/01/12*

#### *H. Concejo Municipal aprueba el acta.*

## **2. CORRESPONDENCIA CONCEJO**

Se hace entre de la siguiente correspondencia:

- Invitación a exposición Ley 20.500
- Memo 07 del 09/03/12 de DOM por respuesta a incidentes
- Memo 61 del 12/03/12 de Secplan por respuesta a incidentes
- Memo 09 del 12/03/12 de Finanzas por respuesta a incidentes
- Memo 08 del 12/03/12 de Enc. Emergencia por respuesta a incidentes
- Ord. 242 del 12/03/12 de Salud con información de reconocimiento de la comunidad
- Informe de Salud por respuesta a incidentes

C. Claudia Díaz: Sobre el memo del Enc. De Emergencia sobre el tema que di a conocer del camión que no repartió agua en toda la semana, don Luis Martínez en esa fecha estaba de vacaciones y no sé quien estaba encargado pero anteriormente cuando no teníamos camión aljibe el agua se transportaba en camioneta, entonces creo que no es respuesta decir que el camión estuvo en mantención, cuando tenemos 5 o 6 camionetas para solucionar las necesidades de nuestra gente. Creo que de alguna manera el agua debe llegar a las casas porque con 2 bidones a la semana uno no tiene. Quisiera saber alcalde quien estaba encargado en esa tema.

C. Alfredo Schorr: Me llegó una nota de doña Pilar Zúñiga que es la delegada de los Padres y Apoderados del Proyecto Integración de la Escuela El Milagro y dice que la infraestructura de aula de recursos en la que actualmente están siendo atendido 16 alumnos que presentan necesidades especiales, necesitan protecciones para sus ventanas para poder proteger los recursos tanto tecnológicos como pedagógicos presentes en ella, ya que han sido conseguido con mucho esfuerzo. Sería bueno alcalde que le eche una mirada don Sergio porque quizás sea un detalle que no es muy difícil de solucionar.

C. Carlos Zurita: Me gustaría que cuando saliera el encargado de algún departamento quede una persona a cargo porque es injustificable que el camión no le lleve agua a las personas y no se transporte en las camionetas y tiene que haber una persona que decida.

C. Sonia Alcaíno: Sobre el memo 61 por el agua potable de la Av. Poniente se solicita entregar mayor información para ser considerado dentro de la cartera de proyectos y firma don David Lagos Flores. Don Pelarco ¿cómo don David no va a saber que el sector está aquí en la otra calle?

C. Roberto Cortés: ¿Pero quién es David?

C. Sonia Alcaíno: Es el que reemplaza a Felipe en Secplan y me habían dicho que don Felipe estaba viendo el tema del proyecto entonces cómo él me sale

ahora con esto.

C. Roberto Cortés: Lo que pasa es que nosotros asumimos como somos de San Rafael que ellos conocen.

C. Sonia Alcaíno: Pero que vaya a terreno.

C. Roberto Cortés: Aquí hay hartos funcionarios de San Rafael que podían haberle preguntado donde queda esto.

### **3. ACUERDOS**

#### **3.1 INFORME DE FINANZAS SOBRE SUBVENCIÓN A JUNTA DE VECINOS UNIÓN CAMINO MAITENHUAPI**

Sr. Alcalde: En abril se va a pedir la subvención correspondiente para pagar.

C. Nolberto Díaz: ¿Pero queda plata para todas las instituciones?

Sr. Alcalde: Hay un compromiso.

C. Roberto Cortés: Cuando hablamos del 7% de subvención del presupuesto total yo tengo entendido que lo que es deporte tiene un 2% ¿es así?

Sec. Municipal: Yo tengo entendido que el 2% para deportes es aparte.

C. Roberto Cortés: La inquietud que tenemos nosotros es de no dejar a la Asociación de Fútbol y los Clubes Deportivo y de Huasos podríamos tirarlo por ese lado y por eso quiero asegurarme que se puede.

C. Claudia Díaz: Yo estuve viendo el tema cuando ayer vine a la municipalidad y quise hablar con Ud. pero Ud. estaba en reunión. Tenemos el 7% al año que son 91 millones y solamente las subvenciones escolares tenemos 62 millones, tenemos compromisos de \$250.000 por cada club y son como 10 entonces como 3 millones, también tenemos pendiente 3 millones de la Asociación pero eso está en el presupuesto. Lo que me llama la atención es qué vamos hacer con los Club Adulto Mayor, entonces me gustaría que llamara a Belkys para que nos informara y no cometer errores. Yo no tengo ningún problema de aprobar el tema de Maitenhuapi porque fui una de las que aprobé y eso viene del concejo pasado. Entonces que os expliquen y no quedar des financiados porque aquí piden subvenciones las juntas de vecinos, tenemos que ver las escuelas y son compromisos que no se van a echar para atrás, entonces yo quiero estar más segura para quedar claros y que después no se nos eche la culpa a nosotros de que el concejo aprobó los 15 millones a Maitenhuapi. Y esto debiera haber estado solucionado hace 3 años atrás.

C. Carlos Zurita: Yo creo que tenemos que manejar bien el presupuesto y creo que los adultos mayores también tienen recursos directos y pienso que primero tenemos la obligación de pagarle a la Anita y su Junta de Vecinos.

C. Roberto Cortés: Cuando uno se topa con otras autoridades que son más entendidos en el tema que yo me llama la atención que me pregunten de donde sacamos el dinero para el show de la semana sanrafaelina y le digo que lo ponemos nosotros y me preguntan que porque no se postula a proyectos para eso porque me dijo si creíamos que la Semana de la Independencia la pagaba el municipio de Talca . Ellos postulan a proyectos, entonces alcalde ¿nosotros postulamos para hace esas cosas? En el caso de los clubes de adulto mayor ellos

tienen que ganarse esas platas para salir de paseo. Mi pregunta es si tenemos el personal idóneo para que haga los proyectos y no tengamos que desembolsar de nuestros bolsillos ese dinero?

Sr. Alcalde: Hay proyectos que se hacen para hacer actividades acá y se presentan al concejo.

C. Alfredo Schorr: Roberto, el Concejo Municipal de Talca ¿vieron la cantidad de problemas que tuvo con el alcalde Castro por el asunto para la Fiesta de la Independencia?, tenían una cantidad increíble de plata y de partida fue el show más grande que se ha hecho en la región del Maule en la historia, fue espectacular; entonces eran fondos que el municipio puso una parte y lo otro que lo hayan postulado debe ser así.

C. Roberto Cortés: Yo voy por el tema de que se puede postular a proyectos.

C. Alfredo Schorr: Y estoy de acuerdo contigo de que hay que tener las personas idóneas para que postulen a los proyectos.

Nosotros en la reunión pasada pedimos un informe de las posibilidades de poder pagar lo que le debemos al comité de la Anita y si ese informe es positivo y se puede pagar en abril yo me quedo tranquilo porque esos recursos están destinados para eso.

Jefe Finanzas: Le mandé un informe a don Patricio y está dentro de la respuesta a los incidentes y la verdad es que estuve analizando las cuentas de gastos porque Uds. saben que mayores ingresos no tenemos y le propuse a don Patricio de donde poder mover algunas cuentas de gastos para traspasar a la cuenta de subvenciones y poder girar esos recursos; don Patricio estuvo de acuerdo y me dio el pase para poder hacer esto en el mes de abril pero se tiene que hacer la modificación primero y al 30 de abril va a estar cancelado.

C. Claudia Díaz: Yo consultaba del 7% para subvenciones y para deportes es aparte el 2%?

Jefe Finanzas: Yo tengo entendido que es el 7%, el 2% tiene que ver con la Digeder y no con nosotros.

C. Claudia Díaz: ¿Qué pasa con los compromisos que dejamos pendientes para este año?, para clubes deportivos, clubes de huasos, subvenciones.

Jefe Finanzas: También estuvimos analizando eso con don Patricio y el saldo que nos quedaría después de dar todas estas subvenciones de transporte y el terreno a Maitenhuapi es bastante chico; ahora Uds. pueden mantenerse y con acuerdo de concejo revocarlo.

C. Roberto Cortés: Menos en este tiempo.

C. Claudia Díaz: Nosotros quedamos comprometidos con los Clubes de Huasos aportarles porque ellos nunca han recibido ninguna subvención de nuestra parte.

C. Alfredo Schorr: ¿Quién dijo que no han recibido nunca nada?

C. Claudia Díaz: Individualmente todos los clubes. Quedamos comprometidos en \$250.000 en una reunión que tuvimos aquí.

C. Roberto Cortés: Pero ese día nos comprometimos con los que estaban aquí no más.

C. Claudia Díaz: Pero están anotaditos.

C. Nolberto Díaz: Pero si el alcalde tiene que tenerlo anotado.

C. Claudia Díaz: Si me gustaría que se terminara el tema de la Anita porque esto deberíamos haberlo finiquitado hace mucho tiempo atrás.

C. Carlos Zurita: Creo que nosotros tenemos que cumplir con todos los

compromisos que tenemos pero primero pagarle a la Anita.

C. Alfredo Schorr: La Sra. Belkys no va hacer nunca algo que no esté dentro del presupuesto y dentro de lo que la ley le permite. Si alguien tiene prioridad es Maitenhuapi porque llevamos del año anterior.

C. Roberto Cortés: Este mensaje va más dirigido a Ud. que es quien propone las subvenciones y es el tema de que lamentablemente, y de esto tenemos que ser responsables todos, de que aquí las subvenciones una vez que asumamos los compromisos que tenemos va a tener que restringirse bastante.

C. Alfredo Schorr: De nosotros depende.

C. Roberto Cortés: Y principalmente el alcalde quien es el que propone.

C. Alfredo Schorr: hay que restringir todos los gastos en general.

C. Roberto Cortés: El tema del transporte escolar igual es un tema que se nos viene arrastrando y creo que para las personas que vamos a estar o van a estar en el próximo período va a tener que ser un tema a solucionar porque no es posible que nosotros estemos entregando y lo digo con mucha responsabilidad, 62 millones en subvención de transporte escolar y creo que la solución va por otro lado; solamente saquemos la cuenta de 50 millones en 4 años hacemos 200 millones que creo que podríamos haber comprado algún tipo de transporte u otras cosas más solucionables que nos pueda quedar en el tiempo. Nuestra preocupación ahora es salir bien y que nadie nos esté apuntando con el dedo el día de mañana y nos esté criticando por este tema.

C. Sonia Alcaíno: Yo pienso que nosotros tenemos que dar subvenciones si pero si a las personas que realmente lo necesitan porque yo encuentro pero espantoso que la Av. Poniente que está a 10 cuadras del colegio que anden pidiendo subvención ahora, por favor, si tienen buses que pasan por ahí, sería hablar con Talmocur que el bus pase a las ocho y creo que pasa a las ocho porque están pasando buses cada una hora por dentro, entonces que venga una persona de la Av. Poniente y diga cuanta grosería se le ocurre en contra del alcalde que no le dan una subvención y en contra de nosotros mismos, yo lo encuentro, perdóneme alcalde y que me perdone esa gente también, pero lo hallo una frescura. Oiga, Maitenhuapi, El Milagro, Santa Victoria, esos son sectores. Todos los sectores rurales son los que merecen el acercamiento pero no personas que están a 10 cuadras del colegio y que tienen la posibilidad de un bus también, cortemos ese tema, no por andar fijando en el voto vamos a estar rindiéndole pleitesía a gente que no lo necesita, yo no estoy de acuerdo con eso.

C. Roberto Cortés: Y lo otro, el tema es qué significa subvención, ayuda, pero no es el pago total de todo. Nosotros mal acostumbramos a las instituciones, si esto es una ayuda y yo una vez lo dije que nosotros deberíamos fijar las subvenciones en un porcentaje de lo que vale y a mi me gustaría ver las instituciones que hacen un esfuerzo, que a uno les de ganas de decir si, ayudemos al adulto mayor para que vaya a paseo porque juntaron una parte, pero ahora, y se que esto es anti popular, pero yo recuerdo y siempre hemos sacado a tapete el tema de los 8os que siempre hacían actividades y la ayuda a los 8os fue porque ese año no se pudieron hacer actividades por el tema del terremoto, pero ahora me estaban contando que ya viene este año la ayuda para los 8os y yo le digo que hay que tener cuidado porque van a decir que por qué no ayudamos a los 8os de Alto Pangué, de Pangué Arriba y todo el tema? Entonces eso se nos puede escapar de las manos.

C. Alfredo Schorr: Este año no hay recursos.

C. Roberto Cortés: Es por eso que hay que indicarle a las instituciones con tiempo alcalde porque no vaya a ser que pregunten por que no le avisaron antes. Yo no estoy diciendo que no los ayudemos pero moderadamente porque hay que ser responsable con la plata.

C. Claudia Díaz: Nosotros en el primer concejo que tuvimos acá solamente a un octavo se le dio \$1.300.000 y era un compromiso del alcalde con el curso porque eso fue lo que nos dijo a nosotros.

C. Roberto Cortés: ¿Pero cuánto salía el viaje?, entonces yo dije que iba a premiar el esfuerzo porque juntaron 2 o 3 millones.

C. Carlos Zurita: El tema de transporte escolar se ha ido desvirtuando porque en el primer período era para los sectores rurales para acercamiento y ahora nosotros tenemos que decirle a la gente de que no podemos matar la gallina de los huevos de oro y también decirle al Estado por la vía de la Seremi es muy complejo entonces tenemos que decirles que mande esa plata de transporte a los municipios porque nosotros sabemos donde podemos poner esos recursos.

Sr. Alcalde: Comparto, en relación a las subvenciones escolares que el fin de eso era de acercamiento especialmente a la parte rural.

C. Claudia Díaz: Y eso don Gunther lo hizo de acercamiento porque siempre decía que la educación era importante.

C. Alfredo Schorr: Y la petición se la ice yo para Maitenhuapi.

C. Claudia Díaz: Entonces este es un tema que, diciendo vulgarmente, se chacreó por compromisos que se hicieron o no se que, aunque no me consta, pero se fue ampliando y se amplió también en el gobierno anterior, no lo puedo desconocer.

C. Alfredo Schorr: No es un problema de todos.

C. Sonia Alcaíno: Nosotros hemos ido cediendo.

C. Claudia Díaz: Entonces si nosotros hubiéramos hasta la Villa San Eduardo, la Don Sebastián, no tendríamos ni un peso ni para la subvención de la Anita, entonces nosotros somos los que tenemos que poner los límites y conversarlo alcalde antes de tomar las decisiones, pero ya estamos en el último año.

C. Sonia Alcaíno: Imagínense, la Villa San Eduardo, la Av. Poniente, Don Sebastián son sectores que tienen sus cales pavimentadas con buenas veredas que no andan metidos en el barro como en los sectores rurales y pidiendo tanta comodidad, por favor cómprense un paragüita; si esa es la cosa y lo digo responsablemente que yo no tengo miedo a perder el voto de la gente, digo lo que corresponde y punto.

C. Carlos Zurita: Nosotros antes cuando nos educábamos tu saber que andábamos horas con el bolsito.

C. Sonia Alcaíno: A mi se me murió un familiar, venían de Panguilemito a pie al colegio porque en esos años no habían micros y resulta que uno hizo dedo y en una huelga que había y vino solito y se subió atrás en una camioneta y cuando pasa aquí en San Rafael y golpeaba a la camioneta porque no paraba y se asustó porque no paró y se tiró abajo; y ahora con tanta comodidad y tanta locomoción nosotros dando tanta subvención, por favor. A nosotros los seres humanos nos tiene que costar aunque se un poquito un sacrificio las cosas.

C. Carlos Zurita: Si nosotros seguimos criando a nuestros hijos así como están, tienen que mojarse el potito en el agua porque o si no van a ser niñitos que van a estar en la droga, etc., entonces la sociedad somos culpables de estar sacando esa juventud que tenemos porque todo le ha llegado caído del cielo. Una niñita, no voy a dar el nombre, si no iba a la escuela si no le compraba una mochila de marca, entonces de que estamos hablando.

#### 4.- CUENTA SR. ALCALDE

No se presenta cuenta.

#### 5.- INCIDENTES

##### C. Alfredo Schorr:

- Tengo un problema que a verdad me afecta directamente y a Nolberto y a toda la gente de ese sector. En la bajada, frente a la empresa Lozanos, la unión del camino de tierra y el pavimento está pésimo y habría que mandarlo a arreglar y ponerle un poco de asfalto en la unión de la tierra con el pavimento porque hay unos eventos muy grandes. Mi me afecta porque mi hija está esperando guaguüita y cada vez que pasa por ahí me dije “papá casi se me cayó la guagua” y uno por muy despacio que pase está malo.
- Sacar los escombros de toda esa Av. O`Higgins. Las casas van a quedar espectaculares, es muy bonito el sector pero la gente necesita que le saquen los escombros.

Sr. Alcalde: Yo hablé con don Sergio para mandar la máquina y habían vecinos que habían pedido los escombros porque iban a rellenar.

C. Alfredo Schorr: Entonces hay que ver quienes son esos vecinos que quieren porque hay otros que no los quieren. Tenemos que ir ordenando el sector.

##### C. Nolberto Díaz:

- Don Sergio, hay un muchacho que quiere sacar ese ripio que está botado en Alto Pangué, ¿se puede?

DOM: Tiene propietarios. Yo fui y en varias partes me dijeron que el propietario iba a ocupar el material. Ahora como están en reconstrucción todos tienen materiales en la vía pública y si Uds. piden fiscalizarlos tendríamos que cursar infracciones a todos.

C. Nolberto Díaz: Lo que pasa es que don Alfredo lo pidió hace como un mes y medio atrás y todavía están los escombros.

##### C. Sonia Alcaíno:

- En El Milagro, Callejón El Yulo, hay un puente de 6 metros que necesita tubos porque pasan camiones pesados y ya está hecho tira. Del camino que va hacia adentro al entrar a una población.
- Las luminarias de ese callejón.

Sr. Alcalde: Se están haciendo proyectos para presentarlos ahora.

- Reiterar el corte de los árboles de la Av. Poniente, Población Sur que están muy peligrosos para el invierno igual que los de la carretera. Hay que bajarlos.

### C. Carlos Zurita:

- Yo creo que nosotros tenemos que trabajar el proyecto que la otra vez también lo propuse de pavimentar o asfaltar el camino al Milagro desde el estero y el camino de El Milagro a Santa Victoria es muy importante porque la otra vez se conectó ese camino y yo participé en esa conexión en esos años con don Homero Gutiérrez y don Manuel Bravo y los vecinos colaboraron mucho; y el camino ahora lo veo muy angosto, lleno de maleza, con muchas curvas y propietarios inescrupulosos y vecinos que se han robado la franja fiscal del camino porque el camino tiene que tener la anchura de 15 metros y creo que tenemos que ponernos con mano dura y el Estado de Chile, a través de la ley debe ser específica porque hay que enancharlos y todas las cunetas y los desagües de agua deben venir por dentro de las propiedades de los vecinos y no por la franja del camino. Yo voy a ver en el viaje a Santiago si tenemos la oportunidad de conversar con el ministro Golbert, invitarlo a la comuna; yo les dije la otra vez que se hiciera una nota y no sé si se habrá enviado porque necesitamos la presencia del ministro del MOP acá; yo creo que la visita de un ministro que debe ser gestión de un alcalde con nosotros y traerlo acá para que tenga la película clara porque San Rafael se refleja a las otras comunas por el tema de la conectividad.
- Ayer vialidad andaba pasando la máquina por El Milagro y Santa Victoria. Me llamó la presidenta de la Junta de Vecinos de El Milagro porque iba dejando un borde a la entrada de las casas, entonces me pidió para que podamos interceder como municipalidad y a nosotros nos cuesta mucho como municipalidad con los funcionarios que tenemos en áreas determinadas de hacer la gestión, porque aquí hay que hacer gestión, ir a vialidad y moverse. Me dieron el teléfono y llamé a don Quintín y le expliqué y vino el inspector, entonces creo que la municipalidad tiene que tener el acelerador apretado y exigirle a estas empresas que se licitan. Entonces me gustaría que se oficiara para que recuperáramos los caminos y también la ribera de los ríos. Carabineros también tiene que hacer su pega que está con buena tenencia y buenos vehículos pero la labor que veo de la policía es muy poco.
- El tema de los gitanos de repente se van a ganar en la plaza y le van a quitar la municipalidad y nosotros nos vamos a quedar mirando unos con otros. El primero que tiene que defender los espacios públicos es el alcalde y aquí no se puede meter ninguna persona sin la autorización suya y si se mete Ud. los saca con carabineros. Ayer le dije a don Patricio que sacara a los gitanos.

Sr. Alcalde: Los gitanos andaban en los negocios molestando, se vienen a

meter a la municipalidad, molestan a la gente que viene hacer sus trámites. Hay gitanos que de repente no molestan pero otros no son así. Ellos dicen que Ud. los autorizó a quedarse nuevamente acá.

Sr. Alcalde: Yo no e autorizado.

C. Claudia Díaz: Yo le dije que si el alcalde los autorizó le diga a la demás gente que está con ella que deje de molestar a la gente nuestra y justo ayer fue el día del pago y molestaron a toda nuestra gente y se tenían que arrancar y los adultos mayores son los que más sufrieron las consecuencias de los gitanos. Si Ud. dice que no yo le creo per ayer cuando yo llamé quedaron de ir a sacarlos, vinieron los carabineros pero hoy en la mañana andaba una flaquita.

Sr. Alcalde: Voy a verificar eso. Mandamos un documento firmado por este alcalde para sacar a los gitanos y se habló con ellos.

C. Carlos Zurita: ¿Ud. me puede dar una copia de ese documento?, porque si o cumplieron una orden.

C. Carlos Zurita: ¿Le dieron la orden a carabineros?

Sr. Alcalde: Claro.

C. Sonia Alcaíno: Yo llamé a Partes y le conté a la Sra. Flor y me dijo que ya le habían dado una orden a carabineros para desalojaran, pero ayer llegaron más carpas.

C. Nolberto Díaz: Peor a los gitanos le dieron permiso para sacar agua de aquí.

C. Carlos Zurita: ¿Y dónde van al baño los gitanos alcalde?

C. Sonia Alcaíno: Agua sacan de aquí.

C. Alfredo Schorr: Si están instalados y vienen a pedir agua aquí póngale una manguera para que tengan la manguera afuera para que no entren al municipio.

C. Carlos Zurita: Yo puedo querer a los gitanos pero eso de vivir a costilla de los demás y estarle sacando la plata como se la sacan y molestando y robando agua.

Lo que a mi me molesta es que nosotros podeos permitir, si nos están tomando los caminos y la franja de los caminos y soy partidario de favorecer las vías públicas. Ahora el tema de los gitanos ellos verán como resuelven su tema de vida.

Sr. Alcalde: La gitana que vino me decía que la dejara acá y le dije que ya hay una orden por escrito a carabineros para que Uds. se retiren porque además hay un permiso para que se instale un circo y lo primero que me dice es que conoce al dueño del circo. Ella es chilena y la criaron los gitanos y yo le dije que la orden era que ellos se fueran, pero yo no les he dado permiso.

C. Roberto Cortés: Entonces tendría que llamar al dueño del circo y decir que hay un a orden para que él no cometa el error de darle el paso a ellos. Yo no tengo nada en contra de los gitanos pero si le están produciendo problemas a nuestros vecinos hay que ponerse duros.

También el otro día, fuera de concejo, le solicitamos porque todavía no sabemos que pasa con este caballero Orlando de la poca vigilancia de carabineros y que pidiéramos que viniera la PDI, entonces me gustaría que lo sacáramos como acuerdo de que se mandara no a la tenencia de aquí, sino al más alto mando porque ya nos están criticando a nosotros de qué hacen los concejales.

C. Alfredo Schorr: Invitar al Jefe de Investigaciones y al Jefe de Zona de Carabineros.

C. Roberto Cortés: Me gustaría que quedara como acuerdo.

C. Alfredo Schorr: Invitarlos a los dos.

C. Roberto Cortés: Ya dijeron que ha llegado mucha gente de afuera, así que vean sus casas, sus perritos porque en cualquier momento y espero que la persona que hizo el comentario a mi señora se equivoque. No estoy diciendo que toda la gente que viene de afuera es mala, pero si ha un dato habla de ese tema y a alguno de nosotros le pasara algo y nosotros no hubiéramos hecho nada. Nosotros estamos preocupados del tema y por eso vamos a invitar al mandamás.

- El bandejón por la Av. Poniente quedó muy pegado a la vuelta a la carretera para salir a Terpel, entonces los vehículos no pueden dar la vuelta entonces creo que hay que sacarle un par de pastelones.

### **C. Claudia Díaz:**

- Quiero solicitarle a Ud. alcalde me de a conocer todas las ayudas sociales que se han hecho durante el 2010, 2011 y 2012 en dinero. Yo creo que hay ayudas sociales a gente que no tiene tanta necesidad y aquí hay gente que viene por unos pasajes y yo lo he visto y tramitan 15 a 20 días por 2 o 3 mil pesos y aquí hay subvenciones que se han dado altas, entonces quiero saber cuales han sido las ayudas en dinero y a quienes.
- ¿Qué pasa con la posta rural de El Milagro?, la gente tiene que viajar todos los días a San Rafael; tampoco está funcionando Alto Pangué.

Sr. Alcalde: Eso está dentro del programa que luego va a empezar y se están comprando algunas cosas para implementarlas. Son estaciones médico rurales, no son postas, entonces van a ir a atender los profesionales ahí y se va a fijar un día.

### **C. Roberto Cortés:**

- Ayer hubo una emergencia de tipo sanitaria, de agua, como se está arreglando en Av. Villa Prat, el señor que andaba tomando el estado del agua. L tema es que yo quise llamar al teléfono del municipio, que tenía entendido que se quedaba el encargado de emergencia y el otro día también cuando quería solicitar, porque me cuesta a mi comunicarme y quería que cambiáramos el concejo de hoy día porque estuve de las mismas 9 de la mañana y a las 12 era imposible, entonces el teléfono no sé si es mala cobertura que me sale buzón de voz y después me manda un mensaje de que ahora ya está disponible y vuelvo a llamar y otra vez fue imposible llamarlo y a mi me dijeron que ese teléfono se lo llevaba el encargado de emergencia. Yo creo que no son caros los celulares pero este muchacho no sé de que compañía tiene y no se si el teléfono tiene muy poca capacidad pero yo decía que pasaría si realmente fuera una emergencia. Mi petición es elaborar un plan de emergencia como corresponde y con un teléfono único con mucha disponibilidad. Yo sé

que aquí hay una persona que tiene a cargo este tema de seguridad, de emergencia.

C. Sonia Alcaíno: Luis Martínez es de emergencia.

C. Roberto Cortés: Pero también de seguridad, entonces me gustaría que se implementara porque este es un tema urgente y en el próximo concejo nos dijera al menos estas son las personas y los teléfonos.

C. Sonia Alcaíno: La gente me dice que está 2 horas y nunca atienden el celular.

C. Alfredo Schorr: Yo creo que es un problema de cobertura.

C. Sonia Alcaíno: Con el tema de la compañía de teléfono yo tengo una gran duda que sea la central de nosotros la mala porque se le ocurre que es algo del sector porque resulta que yo he llamado a otros teléfonos de red fija y tampoco suenan.

Sr. Alcalde: Ha pasado muchas veces y ratifico lo que dice la Sra. Sonia.

C. Sonia Alcaíno: El martes yo estuve llamando a caleta de teléfonos de la comuna y me decía que corrobore porque no era el número.

- En el callejón de La Gloria me topé con una persona y me dijo que no era la hora de veniros pero tuvieron que venirse temprano y menos mal que no han cambiado la luz, porque al parecer se pusieron luces en el callejón pero donde están las casas y todo el trayecto está oscuro y quedó sin luces.

Finaliza la sesión a las 12:00 hrs.-

**PATRICIO POBLETE YAÑEZ**  
**ALCALDE**

**FLOR VILLANUEVA MONTIEL**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**